

SUSANNE KLATTEN MIT DEM UNTERNEHMERPREIS 2023 AUSGEZEICHNET

Im festlichen Rahmen des Krönungssaals im Aachener Rathaus wurde Susanne Klatten für ihr vorbildliches Engagement und ihre herausragende Unternehmerpersönlichkeit mit dem Unternehmerpreis des Jahres 2023 geehrt. Die Preisverleihung mit 500 geladenen Gästen, war vom Business Club Aachen Maastricht organisiert worden.



Frau Klatten, Großaktionärin der BMW AG und eine der reichsten Frauen Deutschlands, wurde nicht allein aufgrund des ererbten Vermögens Großaktionärin der BMW AG ausgezeichnet. Stattdessen würdigte man ihr vorbildliches Engagement zur Unterstützung von Start-ups und ihr herausragendes soziales Wirken. Neben ihrer Rolle bei BMW ist sie als Unternehmerin und Investorin aktiv und hat sich insbesondere in den Bereichen Nachhaltigkeit, Start-up-Förderung und Umweltschutz einen Namen gemacht.

Als Tochter von Herbert Quandt übernahm sie früh ein großes industrielles Erbe, wozu die BMW Group und die Altana AG gehörten. Schnell entwickelte sie sich zu einer eigenen Unternehmerpersönlichkeit, nahm die Altana von der Börse und machte daraus wieder ein Familienunternehmen – weltweit führend in der Spezialchemie. Mit SKion investiert die 61-jährige in nachhaltig erfolgreiche Industrie-Unternehmen, etwa der Wassertechnologie oder Kreislaufwirtschaft. 2016 startete sie die Initiative SKala, die gemeinnützige Organisationen mit 100 Millionen Euro unterstützte. Ihre Stiftung Kunst und Natur bringt in Zeiten zunehmender Isolierung Menschen zusammen und fördert Wissen und Bewusstsein für Biodiversität und "lebendige Böden".

Unternehmerin mit Weitblick

Ihre beeindruckende Unternehmerkarriere zeigt sich auch in der Gründung der UnternehmerTUM, einem der größten Startup-Förderzentren Europas, das sie in Zusammenarbeit mit der TU München ins Leben gerufen hat Im Zuge dessen unterstützte sie bereits mehr als 500 junge Unternehmen, darunter auch das erfolgreiche Fernbusunternehmen Flixbus, welches heute mit 2,5 Milliarden Euro bewertet wird.

Die Laudatio wurde von Daniel Krauss, Gründer von Flixbus, gehalten. Krauss betonte in seiner Rede Frau Klattens Beharrlichkeit, ihren Weitblick und ihren vorbildlichen Einsatz für Werte: "Vor allem sind Sie eine Möglichmacherin. Sie investieren nicht nur in finanzieller Hinsicht, sondern engagieren sich mit Leidenschaft und Herzblut für ihre Überzeugungen."

Erfolgreiche Transformation als Garant für Freiheit

In ihrer eigenen Ansprache unterstrich Susanne Klatten die Notwendigkeit einer gesellschaftlichen Transformation, die bei der Erhaltung der Natur und dem nachhaltigen Denken beginnt. Sie rief dazu auf, in Bereichen wie Energie, Wasser, Klima, Landwirtschaft und



Nahrung verstärkte Anstrengungen zu unternehmen. Zudem warnte sie davor, dass Europa im globalen Wettbewerb mit China und den USA zurückfallen könnte, wenn nicht schnell gehandelt wird. Innovation sei nicht nur die Idee, sondern vor allem deren konkrete Umsetzung in die Realität. "Wenn wir nicht schnell genug handeln, dann werden wir bald nicht mehr die Freiheit der Wahl haben. Eine rasche und erfolgreiche Transformation ist ein Garant für Freiheit und ein Zögern hindert sie, " betonte die Unternehmerin.

Ulrich Daldrup, Vorsitzender des BCAM, unterstrich in seiner Ansprache, dass Unternehmer und Unternehmerinnen keineswegs Schurken seien, sondern für die Gesellschaft von großer Bedeutung und Wertschöpfung sind. Er betonte die Bedeutung einer schnellen politischen Handlungsfähigkeit und dass berufliche Selbstständigkeit nicht als Armutszeugnis betrachtet werden sollte.

"Frau Klatten wurde nicht nur für ihren persönlichen Erfolg und ihr unternehmerisches Geschick gewürdigt, sondern vor allem für ihr Engagement in den Diensten der Gesellschaft und der Förderung von Innovationen. Dieser Unternehmerpreis ist ein Aufruf an die kommende Generation, mutige Schritte zu unternehmen und die Zukunft aktiv zu gestalten", erklärte Daldrup in seiner Ansprache.

In einer Zeit, in der Unternehmer und Unternehmerinnen vermehrt mit Herausforderungen konfrontiert sind und sich die globale Wirtschaft im Umbruch befindet, erinnert die Auszeichnung von Susanne Klatten daran, dass Unternehmertum und soziales Engagement Hand in Hand gehen können und einen wichtigen Beitrag zur Weiterentwicklung unserer Gesellschaft leisten.





otos: © Business Club Aachen Maastricht e.